

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre. 6 pesos
 en oro, 1 año 8.
 En Francia, Trimestre, 48. rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve ni un original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La «Gaceta» publica una ley del Ministerio de Hacienda con fecha 6 del corriente concediendo al presupuesto del ministerio de Marina, correspondiente al actual año económico, un crédito extraordinario.

—Otra de igual fecha declarando permanente el crédito extraordinario que concedió la ley de 19 de diciembre de 1878, con aplicación á los gastos de adquisicion y colocacion de un cable telegráfico submarino entre las islas de Mallorca é Ibiza.

—Otra de la misma fecha concediendo al presupuesto de gastos del ministerio de la Guerra, correspondiente al año económico de 1878 á 1879, un suplemento de crédito.

Extranjero.

En el Consejo de Ministros celebrado el 6 en París bajo la presidencia de Mr. Grevy, ha quedado aprobado el programa político del nuevo gobierno.

Este programa se leerá en las Cámaras en forma de simple declaración ministerial. En su forma es moderado y al mismo tiempo enérgico; y busca el modo de realizar las principales exigencias de los distintos grupos de la mayoría de la Cámara.

Hay confianza de que tal programa logre afirmar de un modo definitivo la union de dichos grupos.

El Consejo de Ministros ha aprobado además el proyecto presenta-

do por el ministro de Justicia Mr. Cazot, sobre reformas radicales en el personal de la magistratura, pero salvando siempre el principio de la inamovilidad.

También se acordó en el Consejo nombrar á Mr. Challemel Lacour embajador en Berlin, en reemplazo del marqués de Saint-Vallier, dimisente. El gobierno alemán, que fué debidamente consultado, acepta este nombramiento.

—El periódico «La Correspondencia Política» publica un telegrama dando cuenta, bajo reserva, de haber ocurrido una agresion de albaneses contra montenegrinos, habiendo tenido éstos que retirarse.

—Dicen de Viena con fecha 9 que las noticias de Turquía han vuelto á preocupar nuevamente la opinion pública.

Parece confirmarse, desgraciadamente, la noticia adelantada por un telegrama de la «Correspondencia Política» de esta capital, sobre agresion de una considerable partida de albaneses contra los montenegrinos.

Ayer se repitió el ataque, produciéndose un combate sumamente encarnizado entre 3.000 montenegrinos y 12.000 albaneses.

La accion ocurrió cerca de Gousinio.

Se cree que la situacion de la Albania y del Montenegro obligará á las potencias á intervenir de nuevo en los asuntos de Oriente.

Ultramar.

Se han recibido noticias de Puer-

to-Príncipe, capital de la república de Haiti.

Segun ellas, el 27 del mes pasado el refugiado cubano Maceo (así dice el telegrafo, pero tal vez será Maceo) hizo correr el rumor, ocultándose al efecto, de que habia sido asesinado por un español.

Este rumor, propalado por los demás refugiados cubanos y acogido por el populacho ignorante, sirvió de pretexto para que aquéllos y éste se reunieran é hicieran una demostracion hostil delante del consulado de España, y á un vapor español que se hallaba á la sazón surto en el puerto.

El cónsul de España dirigió con este motivo una enérgica reclamacion al gobierno haitiano, quien se apresuró á darle satisfacciones cumplidas y á ofrecerle la expulsion de los refugiados cubanos.

Las noticias de la capital de Santo Domingo alcanzan al 19 de Diciembre.

Dicen que reinaba en aquella república un gran descontento contra el gobierno á consecuencia del aumento de las cargas públicas, y particularmente del decreto que crea el cargo de derechos sobre la inmediata exportacion del dinero en metálico.

Algunos cabecillas.

Se ha dicho y repetido que los actuales jefes de la insurreccion de Cuba eran capitulados que prometieron eterna fidelidad y recibieron cuantioso premio por su arrepenti-

miento. Algunos recibieron además del perdon, obsequios y favores, y hasta distinciones; Maceo mismo presidió las honras fúnebres de la reina doña Mercedes al lado del gobernador de Santiago de Cuba.

Sin embargo, el director de *La Raza Latina*, de Nueva-York, que acaba de recorrer personalmente las comarcas de Cuba, teatro de la guerra, nos suministra preciosos y detallados datos de cada uno de los protagonistas de aquel vergonzoso drama, drama sangriento, que lleva por título «La ingratitud.»

Guillermón.—Hoy en armas en Santiago de Cuba, titulado presidente de la república, era antes de la insurreccion degollador de un matadero. Hecha la paz se le nombró inspector de agricultura con 1.800 pesos de sueldo. Hecho todo un caballero, disponia de cuanto necesitaba en el ingento de Norma, y su primera hazaña consistió al rebelarse nuevamente, en llevarse los negros del referido ingenio.

Jimbano Sanchez.—Otro inspector de agricultura y otro rebelde.

Rave.—Fué también de los favorecidos.

Carrillo.—Otro inspector de agricultura, con su correspondiente corte de madera.

D. Silvestre del Prado.—Recibió el empleo de administrador de rentas de Guantanamo, y á su hijo se le empleó en Baracoa. Fué preso en el momento en que iba á sublevarse en prueba de gratitud.

D. Serafin Sanchez.—Administrador de rentas de Sancti Spiritus. Se lanzó á la guerra llevándose 6.000

siciones y el número de nuestros enemigos, con cuyo motivo pusieron á mis órdenes una compañía de arcabuceros.

Yo no era entonces mas que sargento en la misma compañía, que me tiene ahora por capitán, cuando la casualidad me condujo al Castillo de Champgaillard, que habia sido saqueado é incendiado por una partida de bandidos.

El baron acababa de ser llevado prisionero con sus dos hijos; Juana se habia escondido en el parque.

No sé cómo fué que mis hombres la encontraron, y me la presentaron, esperando que podrian sacar por ella un buen rescate.

La pobre jóven estaba sumergida en la mas profunda desesperacion; al enseñarme las ruinas, todavía humeantes de su castillo, me habló de los malos tratamientos que los bandidos habian hecho sufrir á su padre y á sus hermanos, que habian sido cogidos con las armas en la mano.

Las lágrimas de la desventurada Juana, conmovieron hasta las últimas fibras de mi corazón.

Me puse en seguimiento de los bandidos, y mitad de grado, mitad por fuerza, logré arran-

hubiera dicho en otro tiempo el sacerdote Du Menay, á quien vos y yo hemos oido predicar en el ejército del Bearnés.

—Y Juana, exclamó vivamente el capitán, la señorita de Champgaillard, quiero decir, esa jóven de que me hablabas ahora mismo; ¿sabes cómo soporta esa larga cautividad? ¿Es feliz? Habla, habla, Pacífico; ¿tienes noticias de la señorita de Champgaillard?

—Sí, dijo el tabernero que pareció tomar repentinamente su partido, á pesar de alguna secreta recomendacion; si deseais tan vivamente saber todo lo relativo á esa familia, os diré lo que sé, y lo que yo solo puedo deciros en este momento.

Ultimamente, uno de los criados mas antiguos de dicha familia se aburrió tanto de su cautiverio, que prefirió afrontar la peste y escalar las tapias del jardín, á vivir mas tiempo en semejante aislamiento.

Vino á hospedarse á mi casa, y me contó en confianza que esa fortaleza, tan tranquila por fuera, era un infierno por dentro.

El señor baron y su hijo mayor, llamado Gaston, son, como ya sabreis sin duda, excelentes católicos; pero Enrique, el menor, se ha hecho hugonote por odio á su hermano, que

pesos de los fondos que tenía á su cargo.

Castillo.—Otro de los mimados y otro cabecilla.

D. Angel Maestre.—No se puede hablar de este individuo sin sentir pena y vergüenza.

Emilio Nuñez.—Su primera hazaña en la insurrección pasada fué incendiar el ingenio de su padre. El gobierno trató de mandarle á Europa, y su anciano padre intercedió por él, prometiendo y respondiendo de su lealtad, así como su hijo. El 14 de octubre hizo esta firme promesa y el 9 de noviembre se alzó contra el gobierno en unión de su hermano y de su primo.

Estos hombres sin fé ni dignidad, son los que piden la independencia y acusan á España.

Correspondencias.

Sr. director de LA LUCHA.

Madrid 9 de Enero de 1880

Mi distinguido compañero.

La Integridad de la Pátria, órgano genuino del presidente del consejo de ministros, en su número de hoy, dice que ante la eventualidad de que D. Fernando Primo de Ribera sea nombrado capitán general de Filipinas, el gobierno no se ha ocupado de la designación de la persona que ha de sucederle en el mando del distrito militar de Castilla la Nueva, lo cual viene á confirmar lo que hace días comuniqué á V. respecto á que el gabinete tiene aplazados aquel y otros nombramientos importantes, hasta ver como sale de las gravísimas cuestiones que seriamente amenazan su existencia.

Intimos amigos del Sr. Cánovas dicen que éste ha resistido las condiciones que el Sr. D. Cristino Martos propuso al Sr. Moreno Nieto cuando éste le encargó asistiera á la sesión que el Congreso celebrará mañana en conmemoración del que fué su presidente Sr. Ayala.

Las condiciones que el Sr. Martos propuso, según informes autorizados, se reducen á que el gobierno, en la citada sesión no había de ocuparse ni directa ni indirectamente ni hacer la mas pequeña alusión á ninguna, absolutamente á ninguna

de las cuestiones políticas, pero el señor Cánovas parece que tiene el propósito al pronunciar su oración fúnebre de hacer intencionadas alusiones á la sesión del diez de Diciembre último, en que tuvo origen el consabido conflicto parlamentario para venir á hacer ciertas declaraciones que, sino satisfacen á las minorías, al menos desvanezcan las dudas que hubieran podido surgir en la opinion general, respecto á la exactitud de los términos de la cuestión.

Los que presumen conocer la manera con que ha de expresarse el jefe del gobierno, afirman que su peroración será quizá la mejor que ha salido de sus labios por la riqueza de pensamientos que entraña y por la habilidad y esquisita maestría con que serán desarrollados. Todo será sentimiento, dicen, nada de repriminaciones y olvido completo de lo pasado.

No falta quien espere con muestras de verdadera impaciencia semejante acto para el cual se han dado hoy por la secretaría de dicha cámara popular muchas centenares de papeletas de entradas á las tribunas reservadas, hasta el punto de que la demanda excede al número de asientos en mas de una mitad.

En el momento en que escribo esta carta, se sigue gestionando activamente para que las oposiciones asociadas honren con su asistencia el mencionado acto fúnebre, como muestra del cariñoso recuerdo á la memoria del ilustre finado, pero sin grandes esperanzas, puesto que las minorías andan muy escamadas y no quieren contravenir en lo mas mínimo los acuerdos que tienen tomados.

Con referencia á una persona que tiene fácil acceso en elevadas regiones, se dice que la candidatura del conde de Toreno para la presidencia de la Cámara popular, á pesar de cuanto han dicho los órganos del gobierno, pudiera suceder que al fin y al cabo no cuajara, en razon á que circunstancias de fuerza mayor pudieran aconsejar otra cosa mas conveniente á los intereses generales del partido conservador liberal y que el mismo conde de Toreno seria el primero en relevar á sus compañe-

ros de gabinete del compromiso que hubieran contraído con él.

Al mismo tiempo, se hablaba por ministeriales, de una persona de cierta edad, que ha sido ministro varias veces, que ha presidido en varias ocasiones las comisiones mas importantes de la repetida cámara, ha sido primer vice-presidente de la mesa de ésta, cuenta con bastantes simpatías entre los llamados disidentes de la mayoría y se cree calmaria la susceptibilidad de determinado grupo, y éste y aquellos contribuirán muy poderosamente á que la elección sea mas compacta y robusta y esto á no dudarlo, daría mas fuerza al ministerio, que tanto lo necesita en la difícil situación en que se encuentra, y una elección de presidente floja, le seria muy perjudicial, hoy que tanto y tan grave tiene sobre si.

Se espera con impaciencia el regreso de los ausentes para resolver en definitiva.

Parece que algunos de los llamados, han contestado que no pueden ponerse en camino por efecto de su delicado estado de salud y por la crudeza del temporal.

Sin embargo de esto, se les ha vuelto á llamar con el mayor encarecimiento, ofreciéndoles todo género de comodidades en su viaje.

Así se ha dicho por persona autorizada en el salon de Conferencias del Congreso.

A la entrevista que tuvieron ayer á última hora los señores Sagasta y Martinez Campos, se dá grande importancia política, pero sin pormenores.

No falta quien diga que el primero comunicó al segundo la última y meditada resolución sobre no sé que combinación, y que hasta ayer no fué posible darla.

La reserva que he notado es grande.

Hoy la animación es mucho mayor que otros días, pero nada nuevo se cuenta.

Es cuanto tengo que comunicar á V. por hoy.

El Corresponsal

Madrid 10 de Enero de 1880

Algunas personas notables han empezado á moverse para conseguir

el indulto del rigida Otero, caso de que los tribunales le condenen á última pena.

Por los trenes de esta mañana han llegado varios diputados de la mayoría.

Antes de empezar la sesión del Congreso, el Sr. Moreno Nieto primer vice-presidente de la cámara, ha conferenciado con el Presidente del Consejo cerca de varios asuntos de carácter parlamentario.

Un prohombre de la situación, hablando esta tarde con dos de sus íntimos amigos, afirmaba que efectivamente el marqués de Orovio se ha opuesto y se opone á cierta reforma económica propuesta por su compañero Elduayen en bien del Tesoro de la isla de Cuba y en perjuicio del de la península.

Y como esté apoyado por Cánovas insistió en su demanda, el ministro de Hacienda acentuó su negativa, añadiendo, que antes de pasar por semejante exigencia estaba resuelto á retirarse á su casa; y que desde este instante debia tener por anunciada su dimisión.

Dicen que la primera intención del jefe del Gabinete fué aceptar la renuncia, pero comprendiendo que las presentes circunstancias no son las mas apropiadas para proceder de ligera, optó por el aplazamiento, exhortando á Orovio á que continuase en su puesto.

Este accedió pero asegurando que por nada ni por nadie transigiría en cuestión de tan grande importancia y trascendencia.

A las dos de la tarde los ministros han conferenciado breves momentos con su presidente en el despacho que tiene en el Congreso.

Este se ha visto muy concurrido hasta por los diputados de las minorías que discurrían por los pasillos y salon de conferencias asomando de cuando en cuando las cabezas por las puertas laterales para oír las oraciones fúnebres que se han pronunciado.

Las tribunas reservadas están de bote en bote y el cuerpo diplomático en la suya.

El Sr. Moreno Nieto, antes de comenzar la sesión, conferenció con algunos individuos de la comisión de las minorías.

debe poseer todos los bienes de la familia, y cada dia hay nuevas querellas entre estos dos jóvenes tan violentos é impetuosos los dos, obligados á vivir siempre juntos.

Algunas veces acaban por tirar de la espada á consecuencia de las disputas sobre la religion, y si su padre les perdiera de vista un solo instante, si la señorita Juana, que, según dicen, es un ángel de dulzura y de bondad, no se arrojará á sus piés para suplicarles é impedirles que continuaran sus querellas, quizá el baron de Champgaillard encontraria en el odio mútuo de sus dos hijos, un azote mas terrible todavía para su familia que la misma peste.

El capitán Loudonois se habia levantado, y se paseaba por el aposento con la mas viva agitación.

—Sí, eso es lo que yo me figuraba, dijo como si hablara consigo mismo; ¡pobre Juana! ¡Tan amable! ¡Tan buena!

Y después, deteniéndose delante de Didier, que le miraba asombrado.

Es preciso que yo entre en esa casa, dijo con acento imperioso; ¿puedes suministrarme los medios que necesitar pueda para llevar á cabo mi plan?

—¡Imposible, capitán! El baron recibirá á

tiros al que se atreva á escalar su morada.

Dicen que teme el contagio, tanto para él como para sus hijos, y.... ¡os mataría, capitán, os mataría!...

—¡La muerte no me amedrenta! exclamó Loudonois; ya he penetrado yo en fortalezas mejor guardadas que la casa de ese viejo loco.

—¡Pero que interés tan poderoso!...

—¡Qué interés! respondió el valiente joven con exaltación, y pasándose la mano por sus ensortijados cabellos; mi interés es que amo á la hija del baron, y que creo ser amado por ella!

—¡Vos, capitán! Vos, pobre soldado, sin fortuna, sin familia, que ni siquiera teneis nombre propio, puesto que llevais el del país en que habeis nacido; ¡vos amais á la señorita de Champgaillard, tan rica y tan noble!

—Y eso es lo que me desespera, Didier, dijo Loudonois con abatimiento; sin embargo, he vencido ya muchas de las dificultades que se oponian á nuestro enlace; escucha.

El capitán, añadió:

—Tal vez te acordarás que, cuando tocaba á su fin la guerra de Poitou, hace ya cinco ó seis años, se me dió el encargo de examinar las po-

Estas, como dije á V. repetidas veces, no han asistido á la sesion, de conformidad con los acuerdos que habian tomado anteriormente.

Los mas caracterizados de las diferentes minorias no han asistido al Congreso hasta despues de terminada la sesion, sin duda para evitarse que les insinuasen de nuevo la conveniencia de que asistieran á la sesion.

Nada mas por hoy.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

Sin embargo de tocar la música de Albuera en la gran vía de la dehesa, fué bastante escasa la concurrencia á aquel paseo.

—Sigue el frío siendo intensísimo tanto que la salud pública empieza á resentirse de la inclemencia del presente invierno, que puede pasar sin disputa por uno de los mas rigurosos y crueles que se han sufrido en lo que vá de siglo.

La lluvia, que vendria á suavizar un tanto la crudeza del tiempo, persiste en no favorecernos, y si á esta circunstancia se añade la singular de hallarse apenas nevados nuestros montes, tendremos que á la salida de un invierno excepcional nos encontraremos otra vez agobiados por la sequía.

—Al acreditado fabricante de pianos monsieur Chassaigne, de Barcelona, se debe la invencion de un aparato de grandísima utilidad, aplicable á los pianos verticales, que sirve para desarrollar la fuerza digital de cuantos se dedican al estudio de tan generalizado instrumento, porque permite muy sencillamente graduar con igualdad la resistencia del teclado en toda su extension á voluntad del ejecutante.

—Desde el 15 de este mes, quedan suprimidos entre Zaragoza y Barcelona los trenes que de ambas ciudades parten á las diez y cuarenta y cinco de la noche y dos de la tarde respectivamente; así es que el correo de Cataluña saldrá de Zaragoza á las ocho de la mañana.

El tren para Sariñena y Huesca saldrá á las tres y media de la tarde en vez de las tres.

El de la línea de Navarra que sale para Alsásua á las ocho y cuarenta de la noche, no pasará de Castejon.

—Se han distribuido entre los vecinos de Puigcerdá que se encontraron en el sitio de 1874, las medallas y diplomas correspondientes concedidas por el Gobierno.

—Medio billete del número 3537, agraciado con el premio mayor en el último sorteo, ha sido despachado en una espenduría de billetes de la plaza de las Coles. Dicho medio billete procedía de la Administración de loterías de la calle de la Union, de Barcelona.

—El año de 1881 será una curiosidad matemática. De derecha á izquierda se lee lo mismo; 18, partido por 2, dá 9 como cociente; el cociente de 81, partido por 9, es 9.

Si 1881 se divide por 209, el cociente es 9, y si se parte por 9, el cociente contiene un 9, y si se multiplica por 9, el cociente contiene dos nueves; 1 y 8 son 9; 8 y 1 son 9. Si á las cifras 18 se añade 81, el producto es 99; y si la suma se practica de este modo: 1,8,8,1, el producto es 18, tanto si se suma de derecha á izquierda como vice-versa; y 18 son 2/9 de 81.

Sumando, partiendo y multiplicando 19, el producto contiene dos nueves, siendo un 9 para cada uno de los años que se necesitan para completar el siglo.

—La Diputacion provincial de Ta-

ragona ha enviado á Figueras seis operarios, con el objeto de que vean y aprendan los trabajos que en dicha ciudad se están llevando á cabo para exterminar la filoxera, por si desgraciadamente algun dia hubiese necesidad de aplicarlos en aquella provincia.

—Una brigada de peones estaba ayer ocupada en los trabajos de reparacion del piso de la subida al puente de piedra, cuya conservacion corre á cargo del cuerpo de obras públicas de la provincia.

—Segun una reciente disposicion de la Direccion general de impuestos, desde el 16 del corriente las cédulas personales sufriran como recargo el duplo de su valor para todas aquellas personas que obligadas á poseerla, no se hayan provisto del expresado documento.

—Una carta de Vinaroz comunica algunos detalles curiosos acerca del carabnero de Peñíscola, agraciado con 25000 duros en el sorteo de la loteria de Navidad, que murió en aquella poblacion sin haber podido disfrutar del pingüe don de la fortuna.

«Se llamaba Manuel Albiol y Gilbert y tenía veinticinco años, perteneciendo á la familia mas pobre de Peñíscola. Su padre, ya difunto, era sepulturero, y una tia suya se ganaba la vida vendiendo altramuces. Albiol se hallaba de servicio en la Comandancia del Grao, por ser carabnero de mar, cuando tomó el décimo del número agraciado. Albiol habia obtenido licencia por algun tiempo para Peñíscola, con objeto de restablecer su quebrantada salud, y allí se encontraba, cuando un cuñado suyo, gallego, que tenía dos duros de parte en el décimo, fué á darle la noticia de que les habia caido el lote. La alegría que con tal motivo experimentó el carabnero, agravó su dolencia hasta el punto de hallarse moribundo á los pocos dias. En este trance, su cuñado le recordó la parte que tenía en el décimo, y Albiol quiso declararlo así ante el juzgado municipal, salvando de este modo los 5000 duros que le cabian á su pariente. Le quebaban 20000 duros de los cuales hizo testamento, 75000 duros á un hermanito suyo que se halla actualmente en la Habana haciendo el servicio marítimo. Otros 7500 á un hermano marino, 2000 á su tia la vendedora de altramuces, y los 3000 restantes distribuidos entre varios parientes, habiendo quedado encargados estos de pagar los gastos de entierro y funeral, y de costearle un nicho en el cementerio de Peñíscola, donde fué enterrado. El infeliz carabnero habia perdido hacia tiempo á sus padres.

—El baile de máscaras que el sábado último tuvo lugar en el salon del Odeon, como primero de temporada, se vió bastante concurrido y animado, cuyo hecho augura para los sucesivos un éxito completo, éxito que por otra parte venia asegurado, dados los elementos que forman la sociedad á cuyo cargo corren los referidos bailes.

—Segun nuestras noticias, probablemente el sábado ó domingo próximos inaugurará sus funciones la excelente compañía de zarzuela, que bajo la direccion del aplaudido tenor Sr. Prats, ha de actuar en nuestro coliseo en lo que resta de la presente temporada cómica.

Correo de Madrid.

Correo del 9.

Despues de celebrado el Consejo de esta mañana se ha dicho que su magestad habia significado al señor Cánovas la necesidad de que vuel-

van las minorias al Congreso.

En este momento parece que se pronunció la palabra crisis, pero su magestad dijo que no se trataba de dimision, sino de que las minorias vuelvan á las Cámaras; pues es un peso para el Gobierno la situacion en que están colocadas las minorias.

—La junta directiva de la Sociedad abolicionista ha dirigido una exposicion á las Cortes, solicitando la abolicion inmediata y simultánea de la esclavitud en Cuba.

Del dia 10.

El Sr. Cánovas no dió ayer explicaciones en el Congreso. Decia el señor Campoamor, al defender su proposicion pidiendo que se felicite á los reyes por haber salido ilesos del atentado del dia 30 de diciembre:

«Me acaban de decir que las minorias se asocian á nosotros. Y me felicito de ello, por que así demostraremos que si estamos divididos en cosas pequeñas, pensamos lo mismo en todo aquello que es grande, noble é hidalgo.»

Hubo aplausos ministeriales para estas palabras del diputado archimerista. Pero el señor Cánovas prescindió absolutamente de ellas; discutió con el diputado moderado señor Los Arcos; no tuvo una palabra para el discurso del Sr. Campoamor, y tomando al vuelo algunas indicaciones de aquél, se volvió contra las minorias diciéndolas que habrian cumplido con un deber imitando la conducta de dicho señor diputado.

Los ministeriales que antes habian aplaudido al Sr. Campoamor, aplaudieron tambien al Sr. presidente del Consejo.

Pero despues vinieron los comentarios. Entre los romeristas se comentó acaloradamente el acto del Sr. Cánovas y la pretericion que éste hizo del discurso del Sr. Campoamor fué inmediatamente comunicada al Sr. Romero Robledo.

Los húsares estaban muy agitados á última hora.

Provincias.

Están ya presos, convictos y confesos los autores del horroso crimen cometido hace unos dias en Arenas, partido de Vélez-Málaga, donde á tiros, hachazos y puñaladas mataron á dos mujeres, una de ellas en cinta. Los asesinos son dos sobrinos del difunto amo de la casa y un primo de éstos, naturales todos de Algarrobo.

—La sociedad de Amigos del País de Zaragoza se propone, segun el *Diario de Avisos*, verificar una exposicion regional, acaso en este año mismo.

—La guardia civil de Ubeda ha preso á un individuo que se dedicaba á la fabricacion de moneda falsa.

El cuño que se le ha encontrado era para monedas de cuatro reales.

—Dice un periódico de Valencia que la guardia civil ha depositado un mudo en las cárceles de Serranos.

Lo más grave del caso es que no oye ni sabe leer ni escribir, y por lo tanto, es imposible averiguar su procedencia. Cuenta más de cuarenta años de edad, al parecer, y lleva largas melenas que descansan sobre sus espaldas.

El infeliz pregunta amenudo y por señas cuál es la causa de su detencion, que parece fué debida á no exhibir documentos de seguridad.

—Una de estas noches se cometió en Quintanar de la Orden un delito que horroriza, del cual hay, por desgracia, bastantes precedentes. Al salir de una taberna tres mezos de

cordel, se propusieron matar á la primera persona que encontrasen, y en efecto, acometieron á un pobre trabajador indefenso y le infirieron dos tremendas puñaladas, una de las cuales le partió el corazon.

—Han sido presas en Málaga dos mujeres que, apesar de las heladas de estos dias, iban completamente desnudas en un coche de plaza, en compañía de un individuo que, disfrazado de sacerdote, dió un gran oscándalo en un café de la poblacion.

¡Gran terceto!

—Nada se sabia del autor ó autores de un bárbaro delito que se cometió eu Cirauqui á mediados de noviembre, hasta que una circunstancia inesperada ha venido á revelar todo el misterio.

Nos referimos al asesinato de dos jóvenes de aquella villa, marido y mujer, que disfrutaban buena posicion.

El 17 por la mañana aparecieron muertos, el primero en la bodega con dos puñaladas mortales y una herida atroz en la garganta, ella en su propia cama con la cabeza casi separada del tronco.

Muchos comentarios se hacian por los vecinos, entre quienes el crimen habia causado sensacion profunda.

El juzgado prendió por sospechas á tres hombres, que fueron conducidos á la cárcel de Estella; pero ya se desesperaba de saber algo cierto sobre el asunto, cuando la muger de uno de los asesinos se presentó á la autoridad delatándole y probando que la noche de la ocurrencia fué llamado por otro compañero y volvió á su casa todo manchado de sangre y con una cantidad de dinero que desde entonces guardaba en un puchero.

Preso el criminal, se le encontró el puchero consabido, y entre las monedas un cartucho de 50 duros con la cubierta llena de sangre. Acompañado de su cómplice y con el cuerpo del delito á la espalda, ha sido llevado á Estella, continuando ya la causa con toda actividad.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy: S. Hilario ob., S. Félix y el beato Bernardo.

Santo de mañana; S. Pablo primer eretano y S. Mauro abad.

Cuarenta horas; Iglesia del Seminario.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 11.—Asegúrase que el ministro de Hacienda hipotecará nuevamente la renta del timbre.

—Las minorias estan resueltas á conservar su actitud por mas de cuanto se habla en contrario.

—Los periódicos ministeriales afirman que el gobierno presentará los presupuestos á las Cortes antes que termine el mes actual.

—Un telégrama oficial de Cuba anuncia la presentacion de algunos jefes insurrectos.

—El Ministro de Hacienda presentará en breve á las Cortes el proyecto de ley relativo á la cuestion azucarera.

—El general Martinez Campos ha celebrado nuevas conferencias con algunos constitucionales, á las que se dá cierta importancia.

—El general Martinez Campos ha reiterado su apoyo al partido constitucional, para el caso de que el jefe del Estado llamare al citado partido para encargarse de la direccion de los negocios públicos.

Madrid 12.—El Sr. Orovio continuará en su puesto á pesar de que

hay quien supone lo contrario motivado tal vez por la apurada situación del Tesoro público.

—Dase como cosa resuelta el nombramiento del Sr. conde de Toreno para la presidencia de la asamblea nacional, quien se ha decidido á aceptar tan honorífico puesto, por mas que se haya supuesto lo contrario.

—Los constitucionales continúan alentando las esperanzas de que se les llamará en breve para formar ministerio, teniendo como se dice el importante apoyo de algunos elementos militares bastante significativos.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

Á los Sres. Profesores DE INSTRUCCION PRIMARIA.

El «Almanaque santoral católico español para 1880», ilustrado con 366 grabados en acero representando el santo de cada día del año con una biografía impresa al respaldo, es una bonita colección de premios para los niños, destinando la hoja diaria al que mas aplicación demuestre durante el día, pensamiento que muchos Sres. profesores piensan realizar desde 1.º de Enero próximo.

Véndese á 12 reales en las principales librerías de Madrid y provincias y en la Administración plaza de San Nicolás 7 y 9, Madrid.

EL IMPERIO DE MARRUECOS.

Antecedentes históricos.—Geografía.—Razas.—Religion.—Estado social.—Instrucción.—Fanatismo.—Usos y costumbres.—Organización militar.—Guerra de 1860.—Tratados.—Reflexiones finales.—Apéndices, por D. Manuel G. Llana y D. Tirso Rodríguez, redactores de «La Iberia».

Este libro de actualidad, que acaba de publicarse en un tomo de 300 páginas en octavo francés, con un mapa detallado del territorio marroquí, se vende al precio de dos pesetas en la Administración de «La Iberia», Valverde, 1 duplicado, entresuelo, y en las principales librerías de Madrid y provincias.

Los pedidos de provincias se dirigirán al Administrador de «La Iberia», remitiendo el importe de los ejemplares, mas dos reales para certificados, á fin de evitar extravío.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines ilustrados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

MONTE PIO CATALAN DE QUINTAS.

Después de las operaciones de la última quinta y practicada ya la primera liquidación, es público lo que vale este Monte pio: ha conseguido todo el beneficio que podía esperarse de un contingente extraordinario, como lo es el de 65.000 hombres, y prestado además importantes servicios á los asociados, ahorrándoles gastos y molestias.

Las cuentas y memorias que ha publicado patentizan su integridad y buena Administración.

En la próxima quinta indudablemente los asociados obtendrán mayores beneficios.

En cualquiera dia del año pueden imponer cantidades los mozos y aun los niños, y quedarán asociados en su respectiva quinta, si antes del sorteo tienen depositados en el Monte-pio, por lo menos 50 duros.

Pueden retirarse los capitales é intereses ganados á voluntad, en cualquiera época del año, antes del sorteo de cada serie ó año.

Admiten suscripciones y facilitan prospectos y memorias los comisionados de Sta. Coloma de Farnés, D. Salvador Bascos.

L a Bisbal, D. Juan de Carreras.
Gerona, D. Aniceto Palahi, calle de Bellmirall, núm. 3. 7

GANGA. Por ausentarse sus dueños se vende la confitería La Confianza. 32

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros.

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Enero

EL VAPOR BOURGOGNE de 5.000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa. Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene camarás de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y otros puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**



Es el FABRICADO POR LOS SRES. J. BARDOU E HIJOS, DE PERPIÑAN que

NO TIENE RIVAL

por ser el mas higiénico de todos los papeles conocidos hasta el dia, á cuyas cualidades debe su aceptación universal. DEPOSITARIO único en Gerona: José Balmas.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nerbios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, xford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Con el objeto de proporcionar á los señores pasajeros de Barcelona la mayor comodidad y rapidez posibles en sus viajes, los vapores de esta Empresa saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana los dias 4 y 24 de cada mes, en vez del 3 y 23 como hasta ahora venian haciéndolo.

Los señores pasajeros embarcarán en Barcelona en el mismo vapor-correo que seguirá á la Habana con la correspondencia, evitándoles así el trasbordo en Cádiz.

Se expenden billetes directos para Mayaguez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas con trasbordo en Puerto-Rico, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinacion para servir directamente aquellos puertos.

Se expenden tambien billetes para estos mismos puertos con trasbordo en la Habana.

EL VAPOR HABANA

Saldrá del puerto de Barcelona el 24 de Enero, con escala en CADIZ, para

PUERTO-RICO Y HABANA

admitiendo carga y pasajeros y tambien para

MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

La carga se recibirá hasta el 22.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**